

und glaubensfeindlichen Zeit den Geist des Glaubens an die in unserer Kirche hinterlegte Offenbarung und die echt katholische, kirchliche Gesinnung im Leser zu erwecken. Dieses gottbegnadete Mädchen, das die Wundmale des Herrn empfangen und aller übrigen Leiden des Erlösers teilhaftig wurde, das sich auch der sichtbaren Gegenwart seines Schutzhengels erfreute und in seinem Gebetsleben an eine heilige Theresia erinnert, ist ein lebendiger Beweis der Göttlichkeit und Heiligkeit der katholischen Kirche, in der auch jetzt noch solche Blüten der Heiligkeit sprossen, und ist schon durch ihr bloßes Leben eine sprechende Apologie für die Wahrheit der christkatholischen Lehre. Was übrigens das Buch noch besonders zeitgemäß macht und den deutschen Uebersetzer besonders zur Herausgabe mitbestimmte, das ist die zärtliche Andacht der Ehrwürdigen zum heiligsten Altarsakramente und ihre dem modernen Zeitgeist so entgegengesetzte solide Demut, sowie ihr inniges Mitleid mit den armen Sündern, von denen sie so manchem durch ihre Fürbitte die Gnade der Befahrung und Seligkeit ersieht hat. Geschmückt ist das Buch mit einem getreuen Porträt Gemmas, welches das engelsgleiche Angesicht, in dem ihre reine Seele so schön sich spiegelt, aufs beste wiedergibt und das auch, mit passendem Text versehen, beim genannten Verlag separat zu beziehen ist (100 Stück M. 1.50 oder M. 2.—).

Das zweite Büchlein ist eine Bearbeitung des größeren Werkes für Kinder, besonders für Kommunionkinder; der deutsche Herausgeber hat es vorzüglich verstanden, durch Vorführung der wichtigsten Begebenheiten aus dem Leben des heiligmäßigen Vorbildes in einem kindlichen und herzlichen Ton die Kleinen zur Frömmigkeit und besonders zu andächtigem und oftmaligem Empfange der heiligen Kommunion in wirksamer Weise anzuleiten.

Das letzte Werkchen enthält eine von Gemma besonders gern geübte Andachtsweise zu Ehren der bitteren Todesangst unseres Herrn am Ölberge und ist ein recht wertvoller Beitrag zur Praxis der Herz Jesu-Andacht.  
Feldkirch.

Dr A. Ulmer, Bfst.

47) **Leben der ehrwürdigen Mutter Maria Saleja Chappuis** aus dem Orden der Heimsuchung Mariä 1793—1875.

Von A. Brisson. Fr. Pustet, Regensburg. 8°. 387 S. M. 3.— = K 3.60; in Leinwandband M. 4.— = K 4.80.

In dieser Biographie wird der Leser mit einer heiligmäßigen Ordensfrau bekannt, die in der Schule des heiligen Franz von Sales herangebildet ward und ein Spiegelbild des Geistes des großen Geifer Bischofs ist. Damit empfiehlt sich die Lektüre dieser Biographie von selbst. Gänzliche Selbstentäußerung des eigenen Willens und ruhig-kindliche Hingabe an die göttliche Führung bilden den Kern der Salesianischen Askese. In beiden Tugenden brachte es Mutter Chappuis zu vollendetem Vollkommenheit. Wer sich für die Denkart des heiligen Franz von Sales interessiert, verschmähe nicht diese in gewinnbringender Sprache geschriebene, mit zahlreichen Illustrationen geschmückte Lebensbeschreibung einer seiner edelsten, geistigen Töchter.

Steyl.

P. Stolte.

48) **Ein Priesterleben.** Msgr. Peyramale, Pfarrer und Dechant von Lourdes, der Apostel der Unbeslechten. Frei nach dem Französischen von Johann G. Bernhard. Separatabdruck aus der „Illustrirten Lourdes-Chronik“. Linz a. d. Donau, 1912. Druck der akad. Pressevereinsdruckerei. 8°. 125 S. K — .70 inklusive Postzuführung.

Ein gelungener, kurzer und wohlfreiler Auszug aus dem größeren Werke H. Lasserres: Der Pfarrer von Lourdes, Msgr. Peyramale. Dieser Pfarrer war ein ganzer Mann, ein origineller Charakter, ein Priester nach dem Herzen Gottes, dessen Leben und Wirken auch ohne die Ereignisse in